

Freiwillige Feuerwehr Rohrbach an der Teich



2011

Liebe Ortsbevölkerung!



Das Jahr 2011 ist vorüber. Ein Jahr in dem ca. 6500 Stunden von den Feuerwehrmitgliedern geleistet worden sind.

Die nächsten Zeilen möchte ich nutzen, um Danke zu sagen, besonders an alle meine Feuerwehrkameraden. Für selbstlose, freiwillige Pflichterfüllung, das Zurückstellen von Einzelinteressen und die Bereitschaft zur Aus- und Weiterbildung um zu helfen. So soll auch im neuen Jahr weiterhin das Ziel der Feuerwehr sein.

Auch darf ich mich bei der Bevölkerung, der Gemeindevertretung und den Damen und Herren des Gemeinderates, sowie bei allen Gönnern der FF Rohrbach für die Unterstützung bedanken. Das Streben um ein neues Feuerwehrtor hat ein gutes Ende gefunden und wir konnten ein modernes und wärmetechnisch einwandfreies Tor aushandeln, das im Laufe dieses Jahres eingebaut wird. Das zweite Tor wurde bereits ausgemauert und ein Fenster eingesetzt. Danke nochmals an unseren Ortsvorsteher Schuch Rudolf für seine Bemühungen.

Ich wünsche allen Leserinnen und Lesern unserer Feuerwehrzeitung ein schadenfreies Jahr und freue mich, alle Bürger bei diversen Veranstaltungen durchs ganze Jahr begrüßen zu dürfen.

Euer Feuerwehrkommandant
Arno Reichstädter

Freiwillige Feuerwehr Rohrbach/Teich - Notruf 122
„Sie kriegen nichts dafür und sie tun es trotzdem, freiwillig und doch professionell“

Waldbrand in Neuhaus

Nach den einsatzreichen Vorjahren gab es 2011 für die FF Rohrbach glücklicherweise nur einen Einsatz zu bewältigen. Dieser war allerdings ein richtiger Großeinsatz.

Am Samstag, dem 9.4.2011, wurde die FF Rohrbach um ca. 15:40 Uhr von der FF Neuhaus als Unterstützung für die Bekämpfung eines Waldbrandes in der Nähe des Sportplatzes nachalarmiert. Die Hauptaufgabe unserer Feuerwehr war der Aufbau einer rund 800m langen Relaisleitung zusammen mit der FF Neuhaus und FF Mischendorf. Gegen 16:20 Uhr war der Brand schließlich unter Kontrolle und um 17.00 Uhr konnte „Brand aus“ gegeben werden. Insgesamt waren 8 Feuerwehren mit 18 Fahrzeugen und 132 Feuerwehrmitgliedern im Einsatz.



Nachlöscharbeiten



Einsatznachbesprechung



Suche nach Glutnestern



Nachlöscharbeiten



Relaisleitung durch den Wald

Übungsarbeit

Wie in den Jahren zuvor wurden auch 2011 wieder einige Übungen durchgeführt. Wir hoffen Ihnen mit dem nachfolgenden Auszug aus unserer Übungsarbeit die Arbeit in unserer Feuerwehr etwas näher bringen zu können.

Abschnitts-Übung

Die Abschnittsübung des Abschnittes X (= Gemeinde Mischendorf) fand am 22.10.2011 in Bachselten statt. Übungsannahme war einerseits ein Brand beim Sägewerk Unger und andererseits ein Verkehrsunfall eines PKWs mit einem Traktor. Die Übung war so-

mit in einen technischen Teil und einen Brandbekämpfungs-Teil aufgeteilt. Die Aufgaben der FF Rohrbach waren dabei einerseits die Mithilfe beim Aufbau der Relaisleitung vom Bach als ansaugende Wehr und andererseits die Herstellung des Brandschutzes

beim techn. Teil. Im Zuge dessen wurde nach der Personenrettung das Auto auch in Brand gesetzt und mit unserer Höchstdrucklöschanlage gelöscht.

Die Zusammenarbeit zwischen den einzelnen Wehren war dabei einmal mehr ausgezeichnet.



Herstellen des Brandschutzes



Inszenierter Verkehrsunfall zwischen PKW und Traktor

Löschvorgang mittels unserer Höchstdrucklöschanlage:



Auto in Vollbrand



Nach ca. 1 Minute



Nach ca. 1,30 Minute



Nach ca. 2,30 Minuten



Nach ca. 3 Minuten



„Brand aus“ nach ca. 4 Minuten

Übung „Traktorbrand“

Am 25.6.2011 wurde am Sportplatz in Rohrbach eine Löschübung durch unsere Feuerwehr durchgeführt. Angenommen wurde ein Traktor- und Rundballenbrand der mit Schaum gelöscht werden musste. Als Wasserentnahmestelle diente dabei das alte Schwimmbad, wobei erschwerend hinzu kam, dass die Löschleitung mit einer Leiter über den Bach verlegt werden musste. Der Löschangriff selbst wurde unter Atemschutz durchgeführt, um im Ernstfall vor schädlichem Rauch geschützt zu sein.



Löschangriff mit Schaumrohr unter Atemschutz



Löschangriff mit 2 C-Leitungen

Inspizierung

Erstmals fand am 27.5.2011 die Inspizierung unserer Feuerwehr durch den neuen Abschnittsfeuerwehrkommandanten Kaszanics Herbert statt. Nach dem, wie immer problemlos, schriftlichen Teil der Inspizierung wurde wie üblich auch eine Übung durchgeführt. Übungsannahme war ein Brand eines Stadels, zu dessen Bekämpfung 2 C-Löschleitungen von einem Hydranten aufgebaut wurden. Der Bürgermeister und der Abschnittsfeuerwehrkommandant konnten sich dabei von unserer guten Arbeit überzeugen.

Weitere abgehaltene Übungen/Schulungen:

17.12.2011: Abschnitts-Funkübung

Absolvierte Lehrgänge

Folgende Lehrgänge wurden im Jahr 2011 von unseren Mitgliedern besucht:

Grundlehrgang

Kis Michael

Technischer Lehrgang

Kis Michael

Gruppenkommandanten-Lehrgang

Graf Matthias

Funklehrgang

Kis Michael

Gefährliche Stoffe - Lehrgang

Werderits Hannes

Informationslehrgang für Kommandanten

Oswald Markus
Reichstädter Arno

Maschinist-Lehrgang

Graf Matthias
Kis Michael

Vorb. Brandschutz / Feuerbeschau-Lehrgang

Oswald Markus

Informationslehrgang für Jugendbetreuer

Graf Walter

Branddienst-Lehrgang

Werderits Hannes

Bezirkssnassbewerb

Am 17.09.2011 fand der 10. Bezirksfeuerwehrensassbewerb des Bezirkes Oberwart in Großpetersdorf statt. Auch die FF Rohrbach war mit einer Gruppe vertreten und belegte mit einer Zeit von 95,2s und 20 Fehlerpunkten den 12. Platz von 17 teilnehmenden Gruppen. Zusammengesetzt war unsere Gruppe aus folgenden Mitgliedern: GRK Rainer Terkovic, MA Walter Graf, ME Michael Kis, ATF Hannes Werderits, ATM Arno Reichstädter, WTF Matthias Graf, WTM Erich Terkovic, STF Dietmar Graf, STM Kurt Oswald.



Der Start



Ankuppeln der Saugleitung an die Tragkraftspritze



Aufbau der Löschleitung



„Wasser marsch“

Funkleistungsbewerb

Der diesjährige Funkleistungsbewerb Bronze/Silber fand am 19.11.2011 in der Landesfeuerweherschule in Eisenstadt statt. Von der FF Rohrbach hat Michael Kis beim Bewerb um das Abzeichen in Bronze erfolgreich teilgenommen. Bei diesem Bewerb müssen bei den Stationen

Kartenkunde, Sirenensteuerung, Einsatzablauf und Fragen die theoretischen sowie praktischen Kenntnisse im Alarm- und Nachrichtenwesen unter Beweis gestellt werden. Herzliche Gratulation zum bestandenen Bewerb!



Michael Kis nahm erfolgreich am Bronze-Bewerb teil

Zum Gedenken



In Ehrfurcht und Dankbarkeit gedenken wir unserem am 10.7.2011 verstorbenen Feuerwehrkameraden Christian Huss.

Wir danken ihm für seine Kameradschaft, für seine Einsatzbereitschaft und für seine aufopfernde Tätigkeit im Dienste des Nächsten, die er in 26 Jahren Feuerwehrdienst erbracht hat.

Veranstaltungseindrücke 2011



30.4.2011: Maibaumaufstellen



30.4.2011: Maibaumaufstellen



24.12.2011: Friedenslicht

Veranstaltungen 2012

Wir hoffen, wie immer, auf Ihre Unterstützung auf einer unserer kommenden Veranstaltungen:

18. Feber, 09:00 Uhr: Faschingsumzug
28. April, 18:00 Uhr: Maibaumaufstellen

IMPRESSUM

Herausgeber: Freiwillige Feuerwehr Rohrbach/Teich
 Hintergasse 24, 7511 Rohrbach/Teich
 mail@ff-rohrbach.org

Für den Inhalt verantwortlich: Markus Oswald
 © Jänner 2012, Alle Rechte vorbehalten!

DANK

**für die Unterstützung
unserer Feuerwehr!**

Die FF Rohrbach wünscht
Ihnen ein unfallfreies und
erfolgreiches Jahr 2012!